



MinAmbiente
Ministerio de Ambiente
y Desarrollo Sostenible

**PROSPERIDAD
PARA TODOS**

PALABRAS COP Y CMP
Miércoles Noviembre 20 de 2013
Varsovia, Polonia

Honorable Señor Donald Tusk, Primer Ministro de Polonia
Honorable Señor Marcin Korolec, Presidente de la COP 19/CMP 9
Honorables Ministros
Distinguidos Delegados
Señores y Señores

Primero que todo, quiero manifestar en nombre de mi país mi más sincero agradecimiento, por todo el esfuerzo del gobierno y el pueblo de Polonia en la organización de la 19^a Conferencia de las Partes de la CMNUCC y la 9^a Conferencia del Protocolo de Kyoto. Asimismo agradecemos la cálida y sincera hospitalidad de los polacos, y nos llevamos un recuerdo muy grato de su impresionante estadio.

Durante los últimos años, Colombia, conjuntamente con otros países de la región, ha buscado ser un puente entre las diferentes posiciones que encontramos en la Convención.

Un puente que ha buscado y buscará plantear y desarrollar alternativas que aumenten la ambición de las acciones de mitigación y los medios de implementación, y esta COP en Varsovia no es, ni será la excepción.

Los resultados de la ciencia nunca habían sido más claros y contundentes, y necesitamos actuar ahora.

Colombia y el mundo, como consecuencia de recientes eventos climáticos, ha sufrido importantes impactos y pérdidas en su población, en los sectores de agricultura e infraestructura, así como en los recursos naturales. Quisiera en ese sentido, enviar un saludo de consideración con el pueblo y el gobierno de Filipinas por los recientes impactos recibidos por el paso del tifón Haiyan.

Por otro lado, Colombia viene trabajando e implementando medidas de mitigación de gases efecto invernadero, y en el análisis y conocimiento de nuestras vulnerabilidades para aumentar la resiliencia y adaptarse al cambio climático.



MinAmbiente
Ministerio del Ambiente
y Desarrollo Sostenible

PROSPERIDAD
PARA TODOS

Reconocemos que la información constituye un pilar muy importante para el diseño de políticas de desarrollo que respondan al carácter, intensidad y frecuencia con la que se espera se presenten los efectos del cambio climático. Una planificación compatible con el cambio climático debe estar sustentada en elementos técnicos y científicos que permitan priorizar y optimizar la distribución de recursos de inversión limitados sobre la base de la objetividad.

La generación de información oportuna y de alta calidad es intensiva en términos de capacidades y de recursos técnicos y tecnológicos. Hacemos un llamado para que la investigación, la promoción del desarrollo tecnológico y la difusión de la información y el conocimiento sobre cambio climático se fortalezcan bajo la Convención y hagan parte integral del acuerdo global que debe ser adoptado en 2015.

En Colombia estamos estructurando un Plan Nacional de Adaptación al Cambio Climático, una Estrategia Colombiana de Desarrollo Bajo en Carbono, la Estrategia Nacional REDD+ y la Estrategia Financiera para la Atención de Desastres.

Estos lineamientos de política de nivel nacional, con implementación sectorial, regional y local tienen como objetivo preparar al país desde diferentes frentes para contar con las herramientas necesarias para actuar en los temas de cambio climático. Sin embargo, las decisiones en el marco de las negociaciones que se han venido desarrollando en estas dos semanas son fundamentales para la efectiva implementación de estas políticas.

De acuerdo con lo anterior, establecer un marco adecuado para los Planes Nacionales de Adaptación es fundamental y, debe estar articulado con las labores adelantadas por el Comité de Adaptación, órgano fundamental de la Convención. En este sentido, somos optimistas en cuanto a que esta consideración sea abordada y desarrollada aquí en Varsovia.

Para aumentar nuestras posibilidades para la acción y también nuestra ambición, la COP nos brinda una gran oportunidad, en el sentido de establecer las bases que nos permitan trabajar de manera eficiente y rápida durante el 2014, a fin de que el texto de negociación del nuevo acuerdo esté listo a tiempo para cumplir con los plazos que hemos acordado y con el objetivo último de la Convención.

En este sentido, acciones relacionadas con el desarrollo e implementación de energías alternativas y eficiencia energética, así como la sustitución y eliminación de los



MinAmbiente

Ministerio del Medio Ambiente
y Desarrollo Sostenible

**PROSPERIDAD
PARA TODOS**

Hidrofluorocarbonados, son áreas relevantes que nos permitirán reducir las emisiones de gases efecto invernadero.

Por otro lado, la necesidad de contar con una hoja de ruta clara y ambiciosa de aquí al 2015, es fundamental para establecer los pasos que debemos adelantar para llegar a la adopción del nuevo acuerdo jurídicamente vinculante en el plazo establecido.

Esperamos que el tiempo que resta de las negociaciones hasta el cierre de la COP, sea la oportunidad para que las partes puedan encontrar convergencias, y llegar a los acuerdos requeridos que permitan iniciar en firme el proceso de negociación del nuevo acuerdo.